



HESSISCHER LANDTAG

30. 01. 2020

Plenum

Dringlicher Antrag

Fraktion der Freien Demokraten

IAA-Aus schwerer Schlag für Automobil- und Messestandort Hessen

Der Landtag wolle beschließen:

1. Der Landtag nimmt die Entscheidung des Verbands der Automobilindustrie (VDA), die Internationale Automobilausstellung (IAA) zukünftig nicht mehr in Frankfurt abhalten zu wollen, mit großem Bedauern zur Kenntnis. Die Entscheidung ist eine schwere Niederlage für den Standort Hessen, Frankfurt und die ganze Region und auch für den hessischen Wirtschaftsminister Tarek Al-Wazir und die Landesregierung. Der Wegzug der IAA verursacht einen weiteren erheblichen Bedeutungsverlust und einen nicht zu beziffernden volkswirtschaftlichen Schaden für Hessen, insbesondere in Dienstleistung, Gastronomie und Handwerk.
2. Der Landtag stellt fest, dass die behelrenden Aussagen und die mangelnde Unterstützung der Landesregierung zur IAA bei der Ausrichtung 2019 nicht hilfreich waren, um den VDA vom Messestandort Frankfurt zu überzeugen. Es ist bedauerlich, dass in einem Land zu dessen Wohlstand die Automobilindustrie in erheblichem Maße beiträgt, diese Leitmesse für die individuelle Mobilität der Zukunft nicht mehr willkommen ist. In Hessen sind insgesamt 53.000 Menschen bei Unternehmen der Automobilwirtschaft tätig. Die hessische Automobilwirtschaft zählt mit über 17 Mrd. € Umsatz zu den wichtigsten Branchen überhaupt. Mit der Politik der Landesregierung, die es versäumt hat, ein klares Bekenntnis zur IAA in Frankfurt abzugeben, wurde die Austragung einer namhaften Leitmesse verspielt.
3. Der Landtag stellt fest, dass das Verhalten von Oberbürgermeister Peter Feldmann am Rande der IAA 2019, die Debatte um die IAA in Frankfurt zusätzlich angeheizt und letztendlich zum Verlust der IAA für Frankfurt und Hessen beigetragen hat.
4. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, die Einberufung einer außerordentlichen Gesellschafterversammlung zu beantragen, um die wirtschaftlichen Folgen des Wegzugs der IAA für die Messe Frankfurt zu klären.

Wiesbaden, 30. Januar 2020

Der Fraktionsvorsitzende:
René Rock